

Felicítamos y aplaudimos calurosamente a navarros y asturianos por el laudable espíritu en que inspiran sus actos. Ellos demuestran que saben sustraerse a las preocupaciones de cierta sistemática intransigencia, reñida con el exacto concepto de la consecuencia política, y que aspiran, antes que a otra cosa, al engrandecimiento de la patria, mediante el discreto ejercicio de sus derechos dentro de la legalidad.

Veraneo

De Madrid llegaron ayer la condesa viuda de Santa Coloma, D. Vicente Escribano y el duque de Tarifa.
—Con dirección a Hendaya pasaron doña Clara Lengó y doña Carmen Muguiro.
—Para París los señores duques de Nájera.
—A Zumarraga llegaron doña Clotilde Ramos Pover, los señores de Grot, Pasquero, Gorgoles, Mata, D. Miguel Espuñes y don Félix Nazario.
—Con dirección a Biarritz pasó por esta capital el marqués de Torneros, y para San Juan de Luz doña Narcisca Barmajo.
—De Liérganes ha llegado a esta capital el senador del Reino D. José María Pérez Caballero.
—De paso para Cestuna ha llegado a esta capital el conocido abogado de Valladolid don Angel María Alvarez Taladriz.

GRAN CASINO

TERCER CONCIERTO CLASICO
El Salón de Fiestas hallábase ayer tarde resplandeciente, «au grand complet.» La sinfonía en si bemol de Schumann, fué modelo de ejecución y de dicción, y por eso fué premiada con muchos aplausos a su terminación, igualmente que sus cuatro tiempos.
La dirección del «Larghetto» fué admirable, mas no da lugar al aplauso, por ir encadenado al «Scherzo», que fué muy aplaudido, así como toda la obra.
Todos los matices, aun en sus esforzados de piano, se evidenciaron de tal modo que los diseños adquirieron su verdadero relieve, hermosando las frases y dando el interés debido a todo el discurso musical, así que la ópera que escribió el inmortal Beethoven, todas las bellezas de la obra se manifestaron en todo su esplendor, así como Viaje de «Siegfried» de Wagner, que fué muy aplaudido.
Los tres números Gavota, Minueto y Tambourin de Mozart, fueron un encanto de delicadeza en su interpretación, repitiéndose tras de insistentes aplausos, la primera y tercera de las mencionadas.
En resumen, un concierto muy notable, por lo que enviamos nuestro aplauso al distinguido maestro Goñi y su orquesta.

NOTICIAS

En la villa de Eibar y a la salida del frontón de Vista Alegre, le fué robada la cartera con 105 duros en billetes del Banco de España a D. Francisco Echaniz y Echaniz, el día 31 del mes de Julio último, por un joven de 13 años llamado Nicolás Sáenz y habitante en Bilbao.
Noticioso el teniente de la guardia civil Angel Bueno, del hecho, practicó varias gestiones que dieron por resultado la detención del citado joven, a quien le encontré que tenía 325 pesetas en billetes ocultas

entre las varillas del paraguas y 25 en metálico en uno de los bolsillos del chaleco.
Del interrogatorio a que fué sometido dicho joven, cantó de plano su delito, manifestando, que el referido día 31 le robó a un hombre alto con blusa, a la salida del frontón, una cartera que contenía billetes del Banco, cuya cantidad no puede precisarse, por haber entregado a un compañero suyo llamado Jesús García algunos billetes.
El señor Bueno, en vista de la declaración del raterillo, lo condujo a la cárcel de la villa y dió las órdenes al cabo de la bene mérita Demetrio Mateos para que procediera a la detención de Jesús García.
Este cayó en poder de su perseguidor a las dos horas y fué conducido ante el citado teniente, donde confirmó el hecho realizado por el compañero detenido; habiéndole encontrado en su poder 225 pesetas en billetes del Banco de España, que tenía ocultas en el paraguas, y 20 pesetas en plata en un bolsillo del pantalón.
Los dos jóvenes que apenas cuentan entre los dos 26 años de edad, quedaron a disposición del juez de instrucción del partido de Vergara convictos y confesos.

Suscripción pública

Para contribuir al concurso internacional de bandas, charangas y orfeones se han inscripto los individuos siguientes:

	Pesetas.
Don Próspero Delbós	100
Manuel Alday	20
Lucas García Ruiz	50
José Sotero Echeverría	10
Agapito Ponsol	100
Polonia Lazanotegui	25
Ignacio Arsnaga	25
Javier Macazaga	10
Vicente Lecuona	5
X.	50
Don Pio Guereca	100
Eusebio Ezardía	25
Luis Alberdi	5
Oasto Mocoora	25
Manuel Mercader	50
Antonio Lafont	50
Señores Pérez y Familiar	25
Don Carlos Orizola	25
Leonardo de Moyua	100
Carlos Uriarte	20
Café Katz	25
Don Enrique Pardiñas	50
Plácido Bidaguren	25
Bautista Iraola	5
Leonardo Berrondo	25
Señora viuda de Ezcurra é hijas	50
Don Anacleto Romero	24
Jorge de Artola	25
Ignacio Vidaurre	25
Francisco Jornet	25
Eugenio Graeset	25
Eugenio Gabiloudu	25
Total	1.150

La guardia civil sorprendió ayer en Elgueta a dos jóvenes que se encontraban cazando, y después de recogerles dos escopetas y un perro perdiguero, los denunció al Juzgado municipal.

Ayer salió con rumbo a uno de los puertos de Noruega, la barca «María», en lastre, que fué remolcada por un vapor de pesca en un trayecto de ocho millas.
También salió para Bilbao, con carga general, el pallebot «María».
Momentos antes de salir esta embarcación, uno de sus tripulantes sufrió un golpe en la pierna derecha a consecuencia de una caída, a bordo, que hubo que conducirlo al cuarto de socorro, donde después de practicarle la cura el señor Usandizaga, fué trasladado a bordo del pallebot citado.

Un boyero llamado Juan Jáuregui, después de cargar de fieno el carro, en el caserío Iriarte, del término municipal de Arama, se dirigió ayer a las seis de la mañana al caserío Jáuregui-berrri, al llegar al punto llamado Urreña, donde existe un declive en el terreno, cayó el carro por un terraplén, no parando de rodar hasta la carretera que se dirige a Villafranca.
La yunta de bueyes salió ileso a consecuencia de haberse roto la pértiga del carro, pero el conductor Jáuregui resultó herido de gravedad, falleciendo a las dos horas, en su domicilio, a donde fué conducido por dos miqueletes.

Teatro Circo

Con regular concurrencia de espectadores se verificó anoche la función anunciada siendo aplaudidos, como siempre, todos los artistas de la compañía.
Hoy se verificarán dos funciones, una a las cuatro de la tarde y otra a las nueve de la noche.

Anteayer fué arrollada por un automóvil, en las inmediaciones de la estación de Orre, una mujer que resultó con contusiones en las piernas.
El dueño del carruaje paró y prestó todos los auxilios posibles a la lesionada, acompañándola hasta su domicilio, ofreciendo satisfacer todos los gastos de su curación, y abonar los perjuicios que se la irroguen.

Un coche con dos caballos que estaban parados en la Avenida de la Libertad, ayer a las doce del día, se asustaron al paso de un automóvil, y emprendieron una vertiginosa carrera, y rebasando la cuneta del paseo de la Concha penetraron en él, siendo detenidos frente al hotel Continental, sin que causaran desgracia alguna.

Un atraco

A una señora que se hallaba ayer, a las ocho de la noche contemplando el escaparate de uno de los establecimientos de la Avenida de la Libertad, se la acercó un joven y le arrancó el cabás que tenía colgando en la muñeca izquierda.
El atrevido «caco» echó a correr perse guido por la misma señora, la cual al mismo tiempo daba voces de, al ladrón, al ladrón.

El primero que se fijó fué el miquelete que está de ordenanza con el ministro de Estado en el hotel de Londres, que al ver huir a un hombre salió del jardín y marchó tras el ladrón por la calle de Getari, San Marcial y Vergara, logrando alcanzarle en la esquina de la del Príncipe en el momento que llegaban el eslador Pablo Velasco y el inspector de vigilancia señor Beltrán, quien le sacó del bolsillo interior de la americana una navaja de grandes dimensiones.
El detenido arrojó antes de ser alcanzado, el cabás a un solar y fué encontrado por el niño Angel Aramendi entregándole al citado inspector.
Conducido el ratero a la inspección gubernativa, se declaró autor del hecho y dió su nombre Emeterio Quintana Goitia, de 18 años de edad y natural de Ondárroa.
La señora dueña del cabás, se llama doña Nemesia Menir, natural de Sangüesa (Navarra) y con residencia temporal en esta ciudad.
El miquelete que le detuvo se llama Severiano González.
El cabás contenía una peseta y 17 monedas de a 50 céntimos en plata y algo de calderilla.
Además tenía un par de pendientes acabados de comprar y varias tarjetas.

El aprovechado joven quedó encerrado en los sótanos de la inspección, donde permanecerá hasta hoy que será puesto a disposición del Juez de instrucción.

De toros

Hoy llegarán a esta ciudad nueve toros de la ganadería de Epeoz y Mina, seis de los cuales han de ser lidiados el próximo domingo, y los restantes serán sobrerros.
Sabemos que son muchos los pedidos de localidades para esta corrida, y que los abonados superan a los de otros años.

De las siete de la tarde a las nueve de la noche estuvieron rondidos en la Casa Consistorial, el alcalde señor Machimbarrana, el senador señor Calbetón, la Comisión de patronos compuesta de los señores Alzaga y Olasagasti (hijo) y la de obreros señores Torrijos y Cortazar, para tratar sobre la terminación de la huelga.
De lo que expusieron en dicha reunión los comisionados nada podemos decir: solamente sabemos que hoy vuelven a reunirse a la misma hora, juntamente con los arquitectos e ingenieros de esta localidad, que nes, según referencias, servirán de árbitros para solucionar definitivamente la huelga y arreglar las diferencias que existen entre patronos y obreros.

El sábado próximo se jugará probablemente un partido de pelota a cesta en el frontón de Jal-alai entre los afamados pelotaris Michelena y Elcegni contra Urbleta y Lasundia.

Desempeño de prendas

La Comisión que el Ayuntamiento nombró para organizar festejos a la llegada de la Corte, ha acordado destinar 2.500 pesetas a la devolución de prendas empeñadas en el Monte de Piedad.

Los empeñantes que deseen gozar de este beneficio, deberán presentar sus papeletas en dicho Establecimiento durante esta semana.
Solo se devolverán prendas de uso indispensable empeñadas antes del 25 de Junio último y por cantidad no mayor de cinco pesetas por cada empeñante.

HALLAZGO

de un portamonedas con dinero extranjero. Informarán en esta Administración.
Urberuaga de Ubilla-Marquina (Vizcaya) Aguas azoadas especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidase memorias. Se remiten gratis.

Ningún específico para curar los callos puede competir con el «Callicida Escrivá.» Su autor el farmacéutico D. J. Escrivá, de Barcelona (Fernando VII, 7), nos dice que durante los diez años que viene fabricándolo, ha expendido más de 4.000.000 de frascos a 6 rs. cada uno.

BOLETIN LOCAL

Santos de hoy
Santos Pedro, mártir, Alberto Carmelita, y Cayetano, fraile.
Registro civil
NACIMIENTOS
Josefa Eceiza y Eceiza, Dominga Ripalda y Azcue, María de las Nieves Uria y Goenaga.
DEFUNCIONES
Carman Marínategui é Idoyaga, Dolores Elizaguirre y Joaristi, Angel Ferrero y Tejada, Ildefonso Bea y Ansuarena.
ESPECTACULOS
Teatro Principal
Función por sesiones, para hoy jueves 7 a las nueve: El cuento en acción en un acto «Los pantalones».
A las diez: La extraordinariamente aplaudida comedia lírica en un acto y tres cuadros, «El señor Joaquín».

A las once: Estreno del juguete cómico en dos actos «El tren de los maridos».
Mañana viernes, tercer día de Moda. Estreno del entremés «El flechazo».

Teatro del Circo

Funciones para hoy jueves 7 de Agosto.
A las cuatro de la tarde: Matiné infantil con programa especial.
A las nueve de la noche: Llamativo espectáculo. Notables ejercicios por los principales artistas de la compañía que dirige D.ª Micaela R. de Alegria.
En el Boulevard
A las doce del mediodía
Campo hermoso, pasodoble; F. Wagner.—La Navarraise, fantasía; Massenet.—Tarde de verano, valse; Waldteufel.
A las nueve de la noche
Recuerdos de Roma, pasodoble; Monneraue.—Raymond, sinfonía; Thomas.—Gallia, Gounod.—Le Roy! a dit, suite; Delibes.—Danza oriental; Vincent.—Las sirenas, valse; Waldteufel.
En el Gran Casino
A las cinco y media de la tarde
Baile de niños con tómbola y concierto en el kiosco (si el tiempo lo permite), para hoy jueves, por la orquesta que dirige el maestro D. Andrés Goñi.
Primera parte: Cap de Dieu (Marcha gascogne); Chillemont.—Le Pas de la Honche, Groghe.—Les Dragons des Villars (ouverture); Maillart.
Segunda parte: Preludio de «El Rayo del Sol»; Giner.—Los Hugonotes (fantasía número 1); Meyerbeer.—De mi Patria (valse); Gomes.
A las nueve y media de la noche
Primera parte, Marche des Fiancés (1.ª vez); Filipucci.—Passapied de la Reina; Harin.—El primer día feliz (ouverture); Caballero.
Segunda parte: Fantasía de «Martha»; Flo-tow.—Valse lento y gavota; Jacopetti.—Vaporouse (vals); J. M. Echeverría.
Después del Concierto tendrá lugar el baile con coñillón.

Mareas para hoy

Pleamares: a las 6,24 mañana y 6,48 tarde.
Bajamares: a las 12,24 mañana y 12,36 noche.

Movimiento de viajeros

Anteayer entraron en esta ciudad 1.142 forasteros y salieron 1.094, quedando una existencia de más de 48, que unidos a los anteriores hacen un total de 18.748.

Plaza del Mercado

Precio de algunos artículos de venta en la pasada semana:
AVES
Gallinas: par de 7 a 10 pesetas.—Pollas: par, de 5 a 7.—Pichones: de 3,00 a 5,00 id.—Perdices de 0,00 a 0,00 id.

GANADO VACUNO
Solomillo: a 3,50 pesetas kilogramo.—Ternera sin hueso: a 3,00 id. id.—Ternera con 4.ª parte de hueso: 2,50 id.—Vaca con cuarta parte de hueso: a 2 id.—Chuletás: a 3 id.—Carne de falda 1,40
GANADO DE CERDA
Jamón: a 5,00 pesetas kilogramo.—Morcilla: a 1,70 id. id.—Tocino: a 2 id. id.—Chorizo: a 2,25 id. id.—Manteca: a 2,50 id. id.

PESCADO
Merluza: a 3 pesetas kilogramo.—Mero: a 0,00 id. id.—Besugo: a 0,00 id. id.—Congrio: a 3 id. id.

FRUTA
Manzana: a 0,00 ptas. docena.—Nueces: a 1,50 id. celemin.—Castaña: a 0,00 id. id.

DIVERSOS
Leche: a 0,35 pesetas litro.—Queso del país: a 2,50 id. kilogramo.—Patata: a 0,80 id. id. Alubia, a 1,75 id. celemin.—Corderos: 12,15 id. uno. Libres: a 0,00 id. una.—Huevos: docena 1,25

Boletín Meteorológico
Altura barom. a las nueve. 758,52
a las quince. 759,94

La presión atmosférica con relación a las 15 de ayer ha

La presión atmosférica media en esta ciudad es de. 761,8
Máxima al sol. 29,0
a la sombra. 24,0
Mínima a la sombra. 14,5
al reflector. 13,0

La temperatura media anual en esta ciudad es de. 14,2
Dirección del viento. SO.
Velocidad media en kilómet. 90,3
Lluvia expresada en milímetros. »

Quizás el remedio moderno de éxito más pronto y seguro, es el Aibaf-Serdna, del farmacéutico Andrés y Fabiá, de Valencia, para hacer desaparecer instantáneamente el más agudo dolor de muelas carizadas.

Tan sorprendente remedio se vende en la Droguería de la Viuda de Tornero, Plaza de Guipúzcoa, y principales farmacias. A dos pesetas bote.

Los celadores estaban también encargados de vigilar la lamperaría, las operaciones de carga y descarga y de andamiaje; en una palabra, tenían obligación de recorrer todos los sitios en donde podía ocultarse algún peligro.
Grande fué la cólera que se apoderó de Bartoli y de Felipe al verse amenazados por un peligro oculto entre la sombra, por un fantasma impalpable y tener que andar a tientas en las tinieblas, sin poder sospechar o adivinar nada.
En la Alguacilla dió en nuevas órdenes a los celadores para que no descuidasen la vigilancia, y lo hicieron sin enseñarles la carta.
Antonio estaba entre ellos y escuchaba con gran atención.
¿Qué significaba aquello?
¿Habríase hecho algún nuevo descubrimiento?
En presencia de sus compañeros no se atrevió a interrogar.
Cuando se quedó a solas con Bartoli

Antonio se decidió a obrar con mucha prudencia en las noches sucesivas.
—Es indudable—se dijo—que hay alguien que acecha mis actos y que han adivinado mis intenciones.
Era preciso que a todo trance le conociese, porque sino, tarde ó temprano podía contribuir a su perdición.
Diana se mostró también muy prudente.
Por más que nadie le enteró de lo que ocurrió después de recibirse la carta, y esto no tenía nada de extraño, porque, como ya hemos dicho, hasta a Clara la habían ocultado dicha revelación, pudo muy bien sospechar que la advertencia había producido sus efectos.
Los rostros tristes y a veces meditabundos de Bartoli y de Felipe, sus apartes y sus conversaciones reservadas, al gunas palabras en voz baja, y alusiones cuyo significado comprendía tan solo Diana, manifestaban bien a las claras

—Así es, en efecto, y sin embargo, el portero no ha oído nada.
—Estaría a la cuenta distraído.
—Es que se acostumbró uno de tal modo a los ruidos que se oyen con mucha frecuencia, que se hacen aquellos familiares y no chocan.
—Sí, es cierto.
—Y tanto es así, que la puerta pudo girar sobre sus goznes y producir un chirrido agudo y el portero no hacer ningún caso.
—El caso es que levantando un poco la verja al tiempo de empujarla—observó Felipe—no se produce ningún rechinar.
—Sí, ya me he fijado en ese detalle.
—Pero para eso hubiera sido preciso que el que abrió la puerta fuera una persona muy acostumbrada a frecuentar la casa y que además conociese ese detalle.
—Tenéis razón.
Hicieron muchas conjeturas.

y con Felipe, se apresuró a interrogarles.
—¿Qué es lo que pasa, señor Bartoli, que me parece que estáis intranquillo?
—Es que por ventura teméis alguna nueva tentativa?
—Sí.
Y sin la menor desconfianza le dió Bartoli la carta.
Enteróse rápidamente Antonio de su contenido, y al mismo tiempo que se apoderaba de él una rabia loca, parecióle que su vista se le nublabá:
Devolvióle la carta a Bartoli, y habbucando dijo:
—Todo esto es muy grave, y lo que es peor aún, y aún más grave, es no saber de donde puede venir esa amenaza y de donde procederá el peligro.
Hizo grandes esfuerzos para dominarse y recobrar su sangre fría.
Es imposible dar idea de los sentimientos que en aquellos momentos se albergaban en su corazón y entre ellos el